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１、令和３年１０月２６日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1

会議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長  

スポーツ課長 

主幹兼中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

主幹兼東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和３年１０月２６日 午後２時５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第３３号 公の施設の指定管理者の指定について 

   議案第３４号 公の施設の指定管理者の指定の期間の変更について 

  議案第３５号 由利本荘市岩城多目的屋内体育施設条例の一部改正について 

日程第４ 報告 

  各課報告 
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日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時５分、会議の開会を宣言） 

それでは、１０月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

本日所用により教育次長が席を外していますので、私の方

から報告させていただきます。８点ございます。 

まず、市議会の臨時議会の関係です。 

去る１０月１７日に市議会議員選挙が行われまして、新し

い議員が決定しております。任期は１１月からとなっていま

すが、１１月早々に臨時議会を開催しまして、委員会構成で

すとか臨時の案件を審議する予定となっております。 

なお、教育委員会からは、水林陸上競技場の沈下の対策の

件の予算を予定しております。 

９月２８日に本荘地域学校再編委員会を開催しておりま

す。学校再編委員会の案件は、本荘東中学校と本荘南中学校

学区の中に小学校統合について審議するものでありまして、

その中で、委員の方からそれぞれの小学校区における準備委

員会を立ち上げる件、学校名をまず決めてどういった学校に

していくか。いわゆる学校の校風などを順々に進めていくこ

とを確認しております。校歌校章も決定するわけですけど

も、最初に学校の名前が決まらないと、その方向性が出ない

と委員からの意見もありましたので、校名をどのように決め

ていくかということを審議していきたいと考えております。

また、本荘東中学校区の統合小学校において、今でも薬師堂

町内の車の通過が多いと心配されるお声もありましたので、

そちらにつきましては、道路関係の部署と調整をしながら新

しい道路建設の話もありましたので、開校に合わせて準備を

していきたいと考えております。 

１０月１３日ですが書籍訂正等請求控訴事件の判決がご

ざいました。こちらにつきましては、原告の請求が棄却され

まして、市の方の意見が通った形になっております。ただ、
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教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

判決から１４日間上告できる期間がございますので、その期

間をどのような結果になるか確認して参りたいと思います。 

同じく１０月１３日に本荘東中学校区統合小学校の仮契

約の承諾書をいただくことができております。地権者の方は

１５人おりますけども、すべての方から土地の売買について

同意を得られておりますので、これから農業振興地域の解除

を含めまして手続きを進めていく段取りとなっております。

具体的には来年の３月の議会に議決の案件をあげまして、そ

の後に取得することになっております。 

１０月１５日付で職員の人事異動発令されております。こ

ちらは一般財団法人スポーツ協会が法人化することになり

ましたので、そちらへ事務の引き継ぎを含めまして職員２名

派遣することになっております。この２名の職員は元のスポ

ーツ課職員の中から２名派遣することとしております。期間

は令和６年３月３１日までとなっております。 

１０月２１日市の指定管理者選定委員会が行われまして、

今回案件になっております施設の指定管理者の決定をして

いるところでありますので、後ほど議案で報告いたします。 

明日２７日はチャレンジデーとなっておりますので、委員

の皆様にご協力をお願いしたいと思っております。今年度

は、去年までの対戦形式ではなくて純粋にスポーツ、体を動

かすことを主たる目的として行うこととしております。市の

方で行事いろいろ予定しておりますので、ご参加も是非ご検

討いただければと思います。 

最後に奥羽横断駅伝ですが、１０月３０・３１日の両日、

由利本荘市役所前をゴールに開催しますので、こちらもご声

援をお願いしたいと思います。 

 以上でございます。 

ただいま課長より報告がありましたけれども、何かありま

すでしょうか。（なし） 

それでは日程第３に進めさせていただきます。議案審議に

入ります。議案第３３号 公の施設の指定管理者の指定につ

いて、説明をお願いします。 

 それでは、議案第３３号 公の施設の指定管理者の指定に

ついて説明いたします。 
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教育長 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

公の施設の指定管理者の指定について、由利本荘市議会の

議決を経るべき、公の施設の指定管理者の指定を別紙とする

ことについて、教育委員会の議決を求めるものでございま

す。提案理由については、１０月２１日第３８回市指定管理

者選定委員会で４頁にありますように答申がなされて選定

が行われております。こちらの施設の指定管理者指定に当た

りまして、議会の議決を得ようとするものです。 

（議案第３３号公の施設の指定管理者の指定について、を説

明） 

 

以上、議案第３３号について、説明を終了します。ご審議

よろしくお願いします。 

 サンアメニティ、ミズノグループについては、更新の形で

すよね。 

 サンアメニティ、ミズノグループともに現在、指定管理者

でありまして、更新という形になっております。 

 ボートプラザアクアパルに関しては、いままで直轄で生涯

学習課がもっていたものが、指定管理に出して新しくスポー

ツ協会が取るという形で進んでおります。 

 もう１点、今までアクアパルに関しましては、文化スポー

ツ複合施設でありましたけれども、スポーツ協会については

動きがありまして、所管がスポーツ課に移転するかどうか協

議中ということを含み置きいただきながら、このことについ

て、何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第３３号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第３４号 公の施設の指定管理者の指定の期間

の変更について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第３４号公の施設の指定管理者の指定の期

間の変更について説明いたします。 

由利本荘市議会の議決を経るべき、公の施設の指定管理者

の指定の期間の変更を別紙のとおりとすることにつきまし

て、教育委員会の議決を求めるものであります。８月の定例

会でもご説明しておりました、岩城の多目的屋内体育施設３

施設を用途廃止するということを進めておりまして、その関

係で指定管理期間を変更するものであります。 
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教育長 

スポーツ課 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

（議案第３４号公の施設の指定管理者の指定の期間の変更

について、を説明） 

 この体育施設の主な使用実態は何ですか。 

 この３施設につきましては、屋内ゲートボール場ですけど

も、現在ゲートボール人口がかなり減っているということ

で、昨年度の利用がほぼ無しということで、各自治会の方で

も施設の利用が無いのに、維持管理をしていかないといけな

ないというところが難儀だというお話がありまして、今年度

限りで指定管理を止めたいという同意をいただいたところ

であります。  

これについて質問ありますでしょうか。よろしいでしょう

か。（なし） 

 それでは、議案第３４号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第３５号 由利本荘市岩城多目的屋内体育施設

条例の一部改正について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第３５号由利本荘市岩城多目的屋内体育施

設条例の一部改正について説明いたします。 

この条例の一部を別紙のとおり改正することにつきまし

て、教育委員会の議決を求めるものであります。先程の議案

と関連しますが、滝俣、南沢、二古のこの屋内体育施設につ

きまして、現在条例の方に体育施設ということで載っており

ますけれども、用途廃止をするため令和４年４月１日をもっ

て条例からこの３施設を削除するものであります。 

これについて質問ありますでしょうか。よろしいでしょう

か。（なし） 

 それでは、議案第３５号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（本荘南・本荘東中学校区各統合小学校準備委員会について

報告） 

 教育総務課から説明ありましたが、何かありますでしょう

か。（なし）続いて、学校教育課お願いします。 

（北部学校給食センター配送車のラッピングについて、市内

小・中学校生徒指導関係事案一覧について報告） 
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生涯学習課長 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

スポーツ課長 

 

 

中央図書館長 

教育長 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

 

 

（令和２・３年度成人式開催について、柿﨑竹美リベンジコ

ンサート２０２１について、鳥海山木のおもちゃ美術館の入

館者数について報告） 

（ＴＤＫ硬式野球部第９２回都市対抗野球大会出場につい

て、ナイスアリーナ利用状況について報告） 

スポーツ課まで報告がありましたが、何かありますか。 

（なし） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 

（１１月教育委員会定例会、本荘南中学校土砂崩落文部科学

省災害査定について報告） 

（全県道徳研究大会、国税庁長官感謝状贈呈式について報

告） 

（由利本荘美術展実行委員会、由利本荘市文化財保護団体連

合会歴史講演会について報告） 

（一般財団法人由利本荘市スポーツ協会評議員会、チャレン

ジデー２０２１、第６１回奥羽横断駅伝競走大会、投球障害

予防教室について報告） 

（調べる学習コンクール表彰式について報告） 

 ここまでのところで質問などありますか。（なし） 

（第６６回東北地区公民館大会、第７１回秋田県公民館大

会、第５６回由利本荘市・にかほ市公民館大会について報告） 

（矢島郷土資料館企画展、ニュースポーツ交流会について報

告） 

（岩城中学校創立４０周年記念式典、岩城小学校学習発表

会、岩城公民館講座、第６０回鳥海弘毅顕彰剣道大会につい

て報告） 

（就学時健康診断、由利文化財保護協会移動研修、体力・運

動能力テスト、Ｂ＆Ｇ由利海洋センター大規模改修工事に係

る助成金授与式について報告） 

（健康づくり教室、社会教育講座、出羽伝承館企画展示につ

いて報告） 

（第 7 回小中学校合同駅伝大会、東由利小学校１０周年記念

集会、第３０回高橋宏幸賞感想文感想画コンクール作品審査

会・表彰式、東由利芸術文化協会３０周年記念式典、につい

て報告） 
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西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

（歳末チャリティーコンサート打ち合わせ会議、西目サッカ

ー場一般開放、第３６回Ｂ＆Ｇ杯６人制バレーボール大会に

ついて報告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、特別講演、ちびっ子広場、鳥海

小・中学校合同学校祭「飛鳥祭」、鳥海芸術文化協会創立３

０周年記念式典について報告） 

 ここまでのところで、何か質問ありますでしょうか。 

（なし）今月の案件すべて終了となります。委員の皆様から

お願いします。 

寒くなって参りました。これから寒くなってくれば、また

インフルエンザとコロナが大変心配になってきますが、それ

ぞれの活動もいよいよ普通に戻りつつあるようです。残念な

がら文化祭等が今年は中止が多くて残念でございますが、そ

れに代わる様々な行事がこれから出てくると思いますので、

どうぞ皆さん体に気を付けながら、対策に気を配りながら、

よろしくお願いいたしたいと思います。 

私事ですが、先日成瀬ダムに行って参りました。成瀬ダム

の方で鹿島建設のラボがあって、その中でダムの様々なこと

が見られるのですね。いずれこれが鳥海の方にも来るのでは

ないかなと思って、雰囲気とか鳥海に似ていますよね。しか

も働く人達の建物も一つの町としてできているような状況

でした。あれがいずれこの地域にやってくることを考えれ

ば、そこで見学できる場が出来てくるのでないかと期待して

おり、それをまた子供達が見ることによって物づくりなどに

様々進んでいけるのではないかと。そんなことを成瀬ダムか

ら感じて参りました。鹿島建設の外国の女性の方が流ちょう

な日本語で説明してくださり、実際の風景に合わせて映像が

出てくるものを子供達に見せたいなと。特に鳥海の皆様に見

ていただければすごくこれから希望が湧くのではないかと

思いましたので、紹介させていただきました。 

矢島の方で、郷土資料館の企画展として矢島の地名様々と

いうところを見て、同じような地名がたくさんいろんな場所

にあるということで、地名の由来をしっかり覚えておくこと

で、地名が付いた訳とその土地のこれまでの歴史がわかっ

て、これからの災害等にも活用できるのでないかなというこ
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教育長 

 

 

とを感じながら、こういう内容が子供達にも広がっていくと

いいのでないかなと思いました。 

また、北部学校給食センターのラッピング加工のトラック

を是非見たいなと思いました。そして地域の方々にこれをも

っともっと広げていただければと思います。 

日程第５ その他についてお願いします。(なし) 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１０月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

  

 


